
据钱江晚报·小时新闻报道，近日，网友

质疑江南布衣旗下童装品牌“jnby by JNBY”

上的某些图案阴森恐怖，并有涉嫌暴力、虐童

等元素，属于“儿童邪典”。

9月26日，杭州市西湖区相关部门约谈江

南布衣，责成该企业立即下架涉事童装。同

时成立调查组进行调查，并将依据调查结果

依法处理。

据悉，“儿童邪典”起源于国外社交视频

平台，最初出现在部分少儿动画片中，死亡、

血腥、暴力是“儿童邪典”中经常出现的元

素。没想到，这次它竟出现在知名童装上，令

人大跌眼镜。

或许在成年人眼中，撒旦、骷髅头、万箭

穿心等图案谈不上有多刺激，甚至有人就喜

欢这些诡异的元素。可是，孩子看到这些，难

免会感到不适乃至受到惊吓。即便某个孩子

的心理承受力很强，但习以为常后，又将形成

怎样的审美观和价值观？

引发舆情后，“jnby by JNBY”官方微博

表示了歉意，并称已下架所涉商品，消费者可

以退货。但对于这样的致歉，很多网友并不

买账。

一是认错“姗姗来迟”。江南布衣这次回

应虽然快，但以前有多个宝妈在江南布衣的

官 方 微 博 、抖 音 号 上 进 行 投 诉 ，都 不 了 了

之。如果这次没有引发汹汹舆情，江南布衣

会认识到自己的问题吗？其对消费者的意

见如此无视，令人反感，而这本应是企业改进

产品的契机。

二是一些销售人员的认识并不到位，依

然强调对图案的理解“因人而异”。这样的姿

态，又怎能让公众感受到道歉的诚意？

三是，江南布衣的致歉信虽表示下架商

品并退货，但并没有清楚解释问题的原委。

一封缺乏反思的致歉信，其诚意打了折扣。

还有网友反映，目前媒体揭露的图案只

是冰山一角，还有一些带有性暗示的宣传广

告图，更是触目惊心。当这些带着性暗示的

服饰穿在孩子身上，相信家长都会产生“是可

忍孰不可忍”的愤怒。

艺术创作不能逾越道德的底线，一旦越

界则难免“翻车”，童装设计更是如此。吃一

堑长一智，希望江南布衣能引以为戒，深刻反

思，打造出真正获得公众认可的童装品牌。

童装岂能渲染暴力，反思还需走心

天价彩礼、恶俗婚闹、铺张婚宴⋯⋯一些

地方的婚嫁陋习存在已久，给家庭带来了沉

重的经济负担，对社会风气造成了不良影

响。移风易俗，改变婚嫁陋习，为爱“减负”，

成了社会共同的呼声。

近日，民政部发布通告，将 17 个地区确

认为第二批全国婚俗改革实验区，进一步扩

大婚俗改革试点覆盖面。之前，民政部已经

确认包括河北省河间市，内蒙古自治区包头

市青山区、乌兰察布市集宁区等 15 地为婚俗

改革实验区。此次新增的 17 个地区将与这

15 个地区一起，为移风易俗、改变婚嫁陋习

探路。

婚嫁陋习多年来饱受诟病，陋习难治是

因为它披上了民俗和传统的外衣，畅通无

阻。又因为人情往来与攀比风的存在，这样

的恶俗愈演愈烈，产生越来越大的裹挟力。

要扭转这种局面，个体的力量相对单薄，需要

整个社会形成比较统一的氛围。

婚嫁陋习处于法律和公序良俗边缘的

灰色地带，法律管不到，公序良俗防不了。

大家明知道它不合理，深恶痛绝，但似乎又

拿它没有办法。国家为婚嫁风俗设立改革

实验区，意味着会采取更多更有效的办法来

移风易俗。一些地方将新定的婚丧礼俗规

定纳入村规民约、居民公约中，是个值得尝

试的办法。

从整体上看，经济发达、城市化推进快的

地区，婚嫁陋习会少一些。这说明陋习并不

是无药可救，需要花时间下功夫，将文明倡导

事业坚持下去，相信陋习随着大家的努力会

一点点改变。

移风易俗不能急于求成，需要脚踏实地，

一个点一个点突破，在一群又一群人中普

及。先后两批全国婚俗改革实验区的设立，

就是循序渐进、脚踏实地的证明。当越来越

多的试验区改革取得成功，相信有一天会成

功推行到全国各地。

婚俗改革，为爱“减负”，不仅是年轻人的

利好，更是所有家庭的利好。说它利国利民，

说它是民心工程，并不为过。若一个家庭刚

刚组建就已背上沉重的负担，那么可想而知，

对接踵而至的生育、子女教育还能存有多少

信心。而婚俗改革能为一个个新家庭搬走沉

重的负担。

为爱“减负”，婚俗当改为爱“减负”，婚俗当改
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